

## ACTIVIDADES DE LA FACULTAD

---

# Memoria de la Facultad de Farmacia. Curso 1999-2000

Excmo. y Magfco. Sr. Rector de la Universidad de Granada.

Ilmo. Sr. Decano de la Facultad.

Ilma. Sra. Gerente de la Universidad de Granada.

Ilmo. Sr. Vicepresidente del Consejo General de Colegios Farmacéuticos.

Sr. Presidente de la Hermandad Farmacéutica Granadina.

Excelentísimas e Ilustrísimas personalidades, Señoras y Señores.

Con la venia de la Presidencia.

Como Secretario de la Facultad de Farmacia de Granada, tengo el honor de dar lectura a la Memoria de actividades docentes e investigadoras desarrolladas en esta Facultad durante el Curso Académico 1999-2000.

### PROFESORADO

La plantilla del personal docente estuvo constituida por 3 Profesores Eméritos, 32 Catedráticos de Universidad, 1 Catedrático de Escuelas Universitarias, 146 Profesores Titulares de Universidad, 2 Profesores Titulares de Escuelas Universitarias, 19 Profesores Asociados y un Ayudante. Todo ello hace un total de 204 Profesores.

Continuó desempeñando su cargo de Vicerrector de Fomento y Relaciones Universidad-Empresa, D. Jesús González López; el de Secretario General, D. Joaquín Molero Mesa; el de

Inspectora de Servicios, D<sup>a</sup>. Gloria Urbano Valero; el de Directora del Centro de Formación Continua, D<sup>a</sup>. M<sup>a</sup>. Dolores Suárez Ortega; el de Directora del Secretariado de Becas, D<sup>a</sup>. María López-Jurado Romero de la Cruz; el de Directora del Secretariado de Coordinación de Servicios Exteriores, D<sup>a</sup>. Guadalupe Marín Calderón; el de Director del Secretariado de Colegios Mayores y Residencias, D. Carlos Orte Martínez y el de Secretaria de la Comisión de Evaluación de Ciencia y Tecnología Andaluza, D<sup>a</sup> Pilar Aranda Ramírez, todos ellos Profesores de esta Facultad.

### PERSONAL DE ADMINISTRACIÓN Y SERVICIOS

La Facultad ha contado con la siguiente plantilla:

- **Personal funcionario:** 1 administrador, 1 adjunto al administrador, 11 jefaturas de negocio y 10 auxiliares administrativos.

- **Personal laboral:** 1 técnico superior de deportes, 2 coordinadores de servicios, 1 técnico de mantenimiento, 11 ayudantes de servicios, 11 técnicos especialistas de laboratorio, 4 técnicos especialistas de administración y 2 vigilantes nocturnos.

### ÓRGANOS DE GOBIERNO

Durante el curso 1999-2000, la **Junta** de Facultad se reunió 3 veces en sesión ordinaria y 5 en sesión extraordinaria. La **Comisión Permanente de Gobierno** celebró 6 sesiones ordinarias y 3 extraordinarias.

Igualmente, las Comisiones Permanentes de Ordenación Académica y de Asuntos Económicos se reunieron tantas veces como fue necesario.

## ALUMNOS, LICENCIATURA Y DOCTORADO

El número total de **alumnos** matriculados en la Facultad fué de 3.745, de los cuales 1.142 eran alumnos de la Licenciatura de Farmacia Plan 73, 2.394 del Plan 95 y 209 de la Licenciatura de Ciencia y Tecnología de los Alimentos. Se matricularon por primera vez en la Licenciatura de Farmacia 445 alumnos, 93 en la Licenciatura en Ciencia y Tecnología de los Alimentos, terminando la carrera 612 farmacéuticos y 35 licenciados en C.T.A.

Durante el pasado curso académico, finalizaron las **Prácticas Tuteladas** de la Licenciatura de Farmacia 480 alumnos, prestando su colaboración 1.289 Oficinas de Farmacia y 26 Servicios de Farmacia de Hospitales. Continúa en funcionamiento el Servicio de Información del Medicamento, destinado a complementar las enseñanzas de Prácticas Tuteladas, así como a la atención de las solicitudes de información por parte de los profesionales.

Además de las materias propias de la Licenciatura, se han impartido por los distintos Departamentos numerosos cursos, dentro de los Programas de **Doctorado** ofertados por esta Universidad para alumnos de tercer ciclo.

El número de Tesis Doctorales defendidas ha sido de 22 y se han leído 30 Tesinas de Licenciatura. Obtuvieron Premios Extraordinarios de Licenciatura en Farmacia D<sup>a</sup> Elena Bugella Altamirano y D<sup>a</sup> Cristina Beatriz Ruiz García, asimismo D<sup>a</sup> M<sup>a</sup> del Señor López Vélez obtuvo el Premio Extraordinario de Ciencia y Tecnología de los Alimentos.

Respecto al Programa Erasmus se han ampliado las becas con Viena, Frankfurt, Londres, Nantes, Bolonia, Catania, Palermo, Perugia y Coimbra. Se han recibido 10 alumnos de las distintas universidades participantes y se han desplazado a otras universidades 7 alumnos de esta Facultad.

En el Programa Intercampus han participado 3 estudiantes de esta Facultad en diversos países americanos.

Citar también el **Aula de Informática**, que con sus 24 terminales, cumple su función principal de realización de prácticas, utilizándose también en la impartición de cursos y para el acceso a la red de la Universidad por parte del personal y alumnos de la Facultad.

## OTRAS ENSEÑANZAS

Los Departamentos y Escuelas de Especialización implicados en la Facultad de Farmacia han impartido las siguientes enseñanzas:

- Máster Universitario en Nutrición y Bromatología.
- Máster Universitario en Analítica Clínica.
- Máster Universitario en Atención Farmacéutica.
- Curso de Experto Universitario en Ortopedia.
- Curso “Técnicas cuantimétricas para el aseguramiento de la calidad como herramienta en programas de I+D.
- Quimiometría: Validación de un método analítico.
- Métodos Analíticos de aguas y Tratamiento e Interpretación de datos hidrológicos.

Es también necesario señalar que el personal docente de la Facultad ha participado en numerosas mesas redondas y ha dictado unas 90 con-

ferencias en Universidades de Verano, Centros Universitarios, Colegios Mayores, Colegios Profesionales y otros centros oficiales.

El Equipo de Gobierno de la Facultad de Farmacia ha organizado 8 **conferencias** a lo largo del curso académico 1999-00, habiendo participado además en los siguientes **Cursos y Reuniones Científicas**:

- Importancia de los radicales libres en las Ciencias Bioquímicas.
- ®Evolución en el control de calidad.
- III Encuentro de Autoridades Competentes en Medicamentos de los Países Iberoamericanos.
- Mesa redonda sobre Medicamentos y Desarrollo, con la intervención de miembros de OMS, OPS y Medicus Mundi.
- Asamblea Plenaria de la Conferencia Hispano-Americana de Facultades de Farmacia.
- Reunión del comité ejecutivo de la Asociación Europea de Facultades de Farmacia.

- Conferencia nacional de Decanos de Facultades de Farmacia de España.
- Conferencia Nacional de Decanos y Directores de Centros de Ciencia y Tecnología de los Alimentos.
- Jornadas con Industrias Agroalimentarias
- Jornadas con la Industria Farmacéutica.

- Mesa redonda para alumnos de Educación Secundaria y C.O.U., con el apoyo del Gabinete Psicopedagógico y Orientación Universitaria.
- Jornadas de acogida de alumnos.
- III muestra gastronómica “Pucheros del Sur”.

## ACTIVIDAD INVESTIGADORA

La actividad investigadora de los Departamentos implicados en la Facultad continúa desarrollándose satisfactoriamente. Las estancias de profesores del Centro en Instituciones de prestigio, tanto nacionales como extranjeras, son cada vez más frecuentes. Los Departamentos de la Facultad han desarrollado investigaciones encuadradas en 27 Grupos y 82 líneas de investigación. Se han publicado 13 libros, 182 trabajos de investigación en revistas nacionales e internacionales y se han presentado 102 comunicaciones a congresos científicos nacionales e internacionales. Los distintos Departamentos de la Facultad han contado con la colaboración de 80 Becarios de investigación y 69 alumnos internos.

Los Departamentos y Escuelas de Especialización han organizado o participado en los siguientes Congresos, Simposia y Reuniones Científicas:

- XIII Congreso Nacional de Botánica de Sesión.
- IV IAL Symposium.
- 4<sup>th</sup> European Nitrogen Fixation Conference.
- XXIII Congreso de la Sociedad Española de Bioquímica y Biología Molecular.
- VI Encuentro Internacional Temas Selectos de Neonatología.
- V Congreso Nacional de la Ciencia del Suelo.
- XXIII Congreso Universitario International Univ'2000.
- XIV Congreso Latino-Americano de la Ciencia del Suelo.
- I Congreso nacional de atención farmacéutica.
- Farmacovigilancia: medicamentos y seguridad.
- Congreso mundial sobre el envasado de medicamentos en dosis unitarias.
- II Congreso Nacional de Bioética
- Mesa Redonda: “Normalización del ejercicio farmacéutico en las distintas comunidades del Estado Español”.

- VI Congreso Nacional de la EEEM.
- 5<sup>a</sup> Reunión Nacional de la Sociedad Española de Hipertensión.
- V Congreso Nacional de Sanidad Ambiental.
- X Congreso de la Sociedad Española de Medicina Preventiva, Salud Pública e Higiene.
- XVII Congreso de la Sociedad Española de Microbiología.
- XIII Jornadas de Microbiología “Profesor Vicente Callao”.
- XX Meeting Sociedad Española de Ciencias Fisiológicas.
- VII Reunión de la Sociedad Andaluza de Análisis Clínicos.
- VIII Simposio Andaluz del Alimento.
- 13<sup>a</sup> Reunión Anual de la Asociación de Parasitólogos Españoles.
- VI Reunión del Grupo Español de Radicales Libres y II Reunión Iberoamericana.
- Reunión científica de Bioinorgánica.
- 3<sup>rd</sup> international meeting of the portuguese carbohydrate chemistry group.
- 3<sup>rd</sup> Spanish-Italian Symposium on Organic Chemistry.
- 1as Jornadas: Los Laboratorios de Análisis Químico bajo el “Nuevo enfoque”.
- XI Reunión Científica de la Sociedad Española de Química Analítica.
- XIII Congreso Español de Toxicología.

La Facultad de Farmacia ha participado con presentación de ponencias y/o apoyo económico en las siguientes actividades:

- Simposium Internacional Directions in World Pharmacy.
- VI Jornadas sobre hongos y exposición de setas y sellos.
- Jornadas Culturales Marroquíes.
- Exposición 150 Aniversario de la Facultad, Crucero Hospital Real.

## OTRAS ACTIVIDADES ACADÉMICAS Y CULTURALES

El curso 1999-2000 se ha conmemorado el **150 Aniversario de la creación de nuestra Facultad**, por lo que hemos de referirnos sucintamente a las múltiples actividades desarrolladas.

En un resumen cronológico, hemos de partir de la jornada inaugural, que se celebró el día 7 de diciembre de 1999, con un Acto académico en el Aula Magna de la Facultad, presidido por el entonces Consejero de Educación, Manuel Pezzi, el Rector Honorario de la Universidad, Federico Mayor, el Rector, Lorenzo Morillas, el Alcalde, José Moratalla, el Decano de la Facultad, Fernando Martínez, el Presidente de la Conferencia de Decanos de Facultades de Farmacia, Benito del Castillo, el Presidente del Consejo Andaluz de Colegios Farmacéuticos, Manuel Fuentes y el Secretario de la Facultad, Manuel Miró. El profesor Mayor Zaragoza impartió una emotiva conferencia sobre «Paz, desarrollo y seguridad». A continuación, el Decano impuso la Medalla de la Facultad a los profesores Mayor Zaragoza y Morillas Cuevas, interviniendo el resto de autoridades de la Mesa y declarándose inaugurados los Actos conmemorativos del 150 Aniversario.

Celebrado el Acto académico, Mayor Zaragoza, acompañado de las demás autoridades, inauguró una placa conmemorativa colocada a la entrada de la Facultad. A continuación, se inauguró una exposición de revistas «El Mortero», folleto tradicionalmente editado por los alumnos de la Promoción con motivo de la Patrona, situada en el vestíbulo y otra con una selección de «Orlas», algunas de los albores de la Facultad, en la galería de exposiciones, tras lo cual firmaron en el Libro de Honor de la Facultad, estrenado para la ocasión.

Posteriormente, las autoridades y el resto de asistentes se trasladaron al Hospital Real, donde el profesor Gallo Mezo –Comisario de la exposición– pronunció unas palabras y el Rector declaró inaugurada la exposición «150 Aniversario de la Facultad de Farmacia», que mantuvo sus puertas abiertas hasta el día 20 de enero de 2000 y que fue visitada por numeroso público. Entre sus coordinadores, citaremos también a los profesores Fernández Carrión -Comisaría Adjunta-, Cabo Cires, González-Tejero García, Martín Martín, Martínez Martínez, Ortega Bernaldo de Quirós y Thomas Gómez, así como muchos otros que hicieron posible esta interesante muestra.

Una vez inaugurada la exposición, tuvo lugar un almuerzo en la Capilla Neomudéjar del Colegio Máximo de Cartuja. A los postres, intervino la Tuna de la Facultad. Todos estos actos protocolarios contaron con la inestimable ayuda de la profesora Benítez Rodríguez y de los Gabinetes de Relaciones Institucionales y de Información, Comunicación e Imagen de la Universidad de Granada.

Al día siguiente, y dentro del tradicional Acto académico con motivo de la festividad de la Inmaculada Concepción, el Decano presentó el «Catálogo de Tesis Doctorales leídas en la Facultad», coordinado por Dolores Aguaza, Juana María Suárez y Manuel Miró, así como el vídeo sobre la historia de la Facultad, del que se proyectó un breve resumen y que fue realizado por Video 1 Producciones, bajo la supervisión de la profesora Carmen Martín y de Leopoldo Castaño. Por la tarde tuvo lugar el concierto inaugural, a cargo de la Orquesta Ciudad de Granada, en el auditorio Manuel de Falla, que tuvo su continuidad el 17 de diciembre, con el concierto de la camerata Jan Pawlikowski en el Aula Magna de la Facultad, coordinado, como todas las actividades culturales, por el profesor Eduardo Ortega, Vicedecano de Extensión Universitaria y Alumnos.

Como primer plato de los actos científicos programados y con la ayuda de la profesora Moreno Abril, el 25 de enero de 2000 se celebró una mesa redonda sobre “El papel del farmacéutico en la cooperación sanitaria”, con la intervención de un delegado del Ministerio de Sanidad de Marruecos, un experto de la OMS en Burkina Fasso y del Director de Medicus Mundi Andalucía.

El plato fuerte fue la Reunión Internacional “Directions in World Pharmacy”, que se celebró en la Facultad del 21 al 25 de febrero, coordinada por el Vicedecano de Ordenación Académica, profesor Sánchez Pozo, ayudado en cuestiones logísticas por Eva Velázquez. Paralelamente se celebró un apretado programa de reuniones de la Conferencia Hispano-Americana de Facultades de Farmacia, de la Conferencia de Decanos de Facultades de Farmacia de España y del Comité Ejecutivo de la Asociación Europea de Facultades de Farmacia, con importantes conclusiones y repercusiones para nuestra Facultad.

Como postre científico, se celebraron las Jornadas “Importancia de la Formación en la Industria de Alimentación y Bebidas” (14 de marzo), las “III Jornadas de Ciencia y Tecnología de Alimentos” (16 y 17 de marzo), que fueron clausuradas por el Consejero de Agricultura y Pesca, Paulino Plata y la “Jornada sobre Formación para la Industria Farmacéutica” (6 de abril). Los preparativos y coordinación estuvieron a cargo de los Vicedecanos de Alumnos y de Investigación, profesores Eduardo Ortega y Miguel Gallo.

También dentro de los actos del 150 Aniversario, tuvo lugar en el Aula Magna el concierto del Coro Santa Teresa (25 de abril), que nos deleitó con sus canciones y habaneras.

El día 27 de abril se presentó oficialmente el libro sobre la historia de la Facultad, que al fin veía la luz tras múltiples avatares. El acto estuvo presidido por el Vicerrector de Investigación, profesor González Lodeiro, quien hizo especial hincapié en las primeras páginas, que constituyen una magnífica edición facsímil del manuscrito que el profesor López Neyra elaborara a todo color en 1939, como primicia de una historia de la Facultad de Farmacia. Estuvieron presentes los coordinadores de la edición, profesores Fernández Carrión, Martín Martín y Miró Jodral, así como muchos de los autores de los diversos capítulos.

Otra importante actividad del 150 Aniversario ha sido la Olimpiada Farmacéutica (1 y 2 de mayo), en la que han participado más de 300 alumnos de las Facultades de Farmacia de la Complutense, Barcelona, Granada, Salamanca, Santiago y Sevilla. La de Granada quedó campeona en voleibol (masculino y femenino), balonmano (masculino), fútbol sala (femenino) y baloncesto (femenino). En el acto de apertura se entregó la medalla conmemorativa a 30 deportistas que destacaron con nuestra Facultad y se presentó el libro “40 años de deporte en la Facultad de Farmacia de Granada”, cuyo autor es el técnico deportivo, Ubaldo Andrés García, coordinador de la Olimpiada, junto con el técnico deportivo jubilado Francisco Fidalgo y el profesor Ramos Cormenzana.

Se ha acuñado una medalla conmemorativa del 150 Aniversario, elaborada en bronce por los talleres Moreno, con un magnífico relieve de la fachada del Palacio de Caicedo, que fuera primera sede independiente de nuestra Facultad.

Hablando de detalles conmemorativos, se han fabricado dos albarelos -uno de ellos inspirado en uno antiguo que se encuentra en el Museo de la Facultad- y una bandeja de cerámica para la ocasión, trabajo coordinado por la profesora Martín Martín y realizado por el ceramista Carlos Díaz

También se convocaron varios Concursos (Fotografía, Narrativa, Pintura y Poesía). Las obras presentadas a los concursos de pintura y fotografía fueron expuestas en la Facultad durante los meses de mayo y junio. También se convocó un Premio de Investigación Bibliográfica para estudiantes y, la estrella en cuanto a dotación económica -un millón-, un Premio de Investigación. Las bases de todos estos certámenes estuvieron en la página web de la Facultad, y su coordinación se realizó por los profesores Cabo Torres y Domínguez Seglar, entre otros.

La composición y fecha de deliberación de los correspondientes Jurados fue la siguiente:

— Concurso de pintura: Reunión del Jurado el día 12/06/00 en la Sala de Juntas. Composición: Decano —que delegó en el prof. Eduardo Ortega—, prof<sup>a</sup> Carmen Martín, Rafael Fernández (PAS), Noureddine Kadi (alumno) y Ricardo Bellido (acuarelista).

— Concurso de fotografía: Reunión del Jurado el día 19/06/00 en la Sala de Seminarios. Composición: Decano —que delegó en el prof. Luis Recalde—, prof. Jesús Cabo, Angel Garofano (PAS), Patricia Ruiz-Canela (alumna) y Javier Algarra (fotógrafo).

— Concurso de poesía: Reunión del Jurado el día 16/06/00 en la Sala de Seminarios. Composición: Decano —que delegó en el prof. Antonio Sánchez Pozo—, prof. Rafael Delgado, Manuel Porras (PAS), Rosario Chica (alumna) y Francisco Acuyo (poeta).

— Concurso de narrativa: Reunión del Jurado el día 16/06/00 en la Sala de Juntas. Composición: Decano —que delegó en el prof. Manuel Miró—, prof. José Domínguez Seglar, Rafael Gurrea (PAS) y María de Gracia Fernández (alumna). El asesor era Melchor Sáinz Pardo, director de Ideal, pero no se presentó.

— Premio de investigación bibliográfica para estudiantes: Reunión del Jurado el día 19/06/00 en la Sala de Juntas. Composición: Decano —que delegó en el prof. Miguel Angel Gallo—, prof. José Luis Valverde, Inmaculada Ferreres (Representante de Bayer, firma patrocinadora de los premios de investigación) y Juan Luis Ramos

(Director de la Estación Experimental del Zaidín).

— Premio de investigación: Reunión del Jurado el día 19/06/00 en la Sala de Juntas. Composición: Decano, prof. Cabo Torres, prof. Sánchez de Medina, prof. Ramos Cormenzana, Inmaculada Ferreres (Bayer) y Juan Sánchez Raya (COF y Estación Experimental del Zaidín).

El día 24 de mayo de 2000 se celebró la presentación nacional del sello de correos conmemorativo del 150 Aniversario, bajo la presidencia del Vicerrector de Fomento y Relaciones Institucionales, profesor González López. Intervinieron el profesor Sáenz de Buruaga Lerena y el Jefe Provincial de Correos, Luis Eulogio Martínez, verdaderos artífices de la consecución de este sello, que ha salido en una colección de cuatro dedicados a las Ciencias, acompañándole los del “Año mundial de las Matemáticas”, “Tricentenario de la Real Academia de Medicina de Sevilla” y la “Ciudad de las Artes y las Ciencias de Valencia”. El día siguiente se pudo conseguir el sello en una estafeta situada en el vestíbulo de la Facultad, así como la tarjeta y sobre conmemorativos, y –sobre todo y de gran valor filatélico–, el matasellos del primer día. También se inauguró una exposición filatélica sobre motivos farmacéuticos, que estuvo abierta hasta el 10 de junio.

También relacionado con el Sesquicentenario fue la XXXV Asamblea de la A<sub>3</sub>F<sub>2</sub>G, conjunta con Santiago (24-27 de mayo), cuya coordinación estuvo a cargo del profesor Sáenz de Buruaga, Presidente de la Asociación. El día 7 de junio tuvo lugar un recital de poesía, coordinado por el prof. Rafael Delgado, en donde intervinieron reputados rapsodas, así como profesores y alumnos de la Facultad, acompañados al piano por el prof. Fermín Sánchez de Medina. El día 9 de junio se celebró una jornada de antiguos alumnos de la Facultad, con un almuerzo en el restaurante Caballo Blanco.

La jornada de clausura fue el 30 de junio, iniciándose con un acto académico en el Aula Magna de la Facultad, bajo la presidencia del Excmo. Sr. Rector Magnífico de la Universidad, D. Lorenzo Morillas Cueva, a quien acompañaron en la Mesa el Ilmo. Sr. D. Fernando Martínez Martínez, Decano de la Facultad, el Excmo. Sr. D. Manuel Sáenz Lorite, Vicerrector de Extensión Universitaria y Enseñanzas Propias, el Ilmo. Sr. D. Antonio Sánchez Pozo, Vicedecano

de Ordenación Académica, el Excmo. Sr. D. Manuel Losada Villasante, Director del Instituto de Bioquímica y Biología Molecular, el Ilmo. Sr. D. Manuel Fuentes Rodríguez, Presidente del Consejo Andaluz de Colegios de Farmacéuticos, D. Manuel Miró Jodral, Secretario de la Facultad, el Ilmo. Sr. D. Eduardo Ortega Bernaldo de Quirós, Vicedecano de Alumnos y D<sup>a</sup> Inmaculada Ferreres Giménez, Responsable del Área Farmacéutica de Bayer.

A continuación tuvo lugar la conferencia “Reflexiones de un farmacéutico en los albores del nuevo milenio”, impartida por el Excmo. Sr. D. Manuel Losada Villasante. Finalizada la misma, se procedió a la entrega de los premios de los certámenes convocados:

#### *Premio de Investigación*

1er. Premio: D<sup>a</sup>. M<sup>a</sup> Ángeles Trujillo Pérez, becaria del Dpto. de Química Orgánica de esta Facultad, por la obra «Síntesis y propiedades espectroscópicas de un nuevo prototipo de nucleósidos septanoides». Un millón de pts., Diploma y Medalla conmemorativa.

2º Premio: D<sup>a</sup>. Mercedes Fernández Carrión, profesora del Dpto. de Farmacia y Tecnología Farmacéutica de esta Facultad, por la obra «Mariano del Amo y los inicios de la Facultad de Farmacia de Granada». 250.000 pts., Diploma y Medalla conmemorativa.

1er. Accésit: D. Luis Iglesias López, becario del Dpto. de Parasitología, por la obra «Determinación de enzimas fijadoras de CO<sub>2</sub> en *Anisakis simplex*». Diploma y Medalla conmemorativa.

2º Accésit: D<sup>a</sup>. Carmen Ruiz Romero, farmacéutica de Granada, por la obra «Opinión de farmacéuticos con oficina de farmacia y de usuarios andaluces sobre la regulación de las oficinas de farmacia en Andalucía», realizada en la Escuela Andaluza de Salud Pública. Diploma y Medalla conmemorativa.

#### *Premio de Investigación Bibliográfica para Estudiantes*

1er. Premio: D<sup>a</sup>. M<sup>a</sup> del Señor López-Vélez, del Dpto. de Química Física, por la obra «Radicales libres y antioxidantes». 200.000 pts., Diploma y Medalla conmemorativa.

2º Premio: D. Gabriel Rubio López, del Dpto. de Fisiología, por la obra «Alteraciones nutricio-

nales en la alimentación provocadas por la población actual. Deficiencia de magnesio». 50.000 pts., Diploma y Medalla conmemorativa.

1er. Accésit: D<sup>a</sup>. M<sup>a</sup> Rosario Chica Gallego, alumna de la Facultad, por la obra «El mundo de los genéricos». Diploma y Medalla conmemorativa.

2º Accésit: Desierto.

#### *Concurso de Fotografía*

1er. Premio: D. Carlos Velasco Reinold, alumno de la Facultad, por la obra «La colmena». 250.000 pts., Diploma y Medalla conmemorativa.

2º Premio: D<sup>a</sup>. Carmen Sánchez Ruiz-Jiménez, alumna de la Facultad, por la obra «Me bañé en la luna». 100.000 pts., Diploma y Medalla conmemorativa.

1er. Accésit: D. Carlos Velasco Reinold, por la obra «Un día en las carreras». Diploma y Medalla conmemorativa.

2º Accésit: D. Jonás García Naranjo, farmacéutico de Madrid, por la obra «La casa de las parturientas». Diploma y Medalla conmemorativa.

#### *Concurso de Pintura*

1er. Premio: D<sup>a</sup>. Isabel Seiquer Gómez-Pavón, farmacéutica de Granada, por la obra «Como las de antes...» 250.000 pts., Diploma y Medalla conmemorativa.

2º Premio: D<sup>a</sup>. Eva Velázquez Valverde, PAS de la Facultad, por la obra «Albah». 100.000 Pts., Diploma y Medalla conmemorativa.

1er. Accésit: D<sup>a</sup>. M<sup>a</sup> del Mar Acuyo Iriarte, farmacéutica de Granada, por la obra «Susurrando una mirada». Diploma y Medalla conmemorativa.

2º Accésit: Desierto.

#### *Concurso de Narrativa*

1er. Premio: D. José M<sup>a</sup> Alonso Herreros, farmacéutico de Murcia, por la obra «Quedan seis años». 250.000 Pts., Diploma y Medalla conmemorativa.

2º Premio: D<sup>a</sup>. Eva Velázquez Valverde, por la obra «Nunca después de la muerte». 100.000 Pts., Diploma y Medalla conmemorativa.

1er. Accésit: D. Alejandro Gómez-Ulla Álvarez, farmacéutico de oficina y profesor de la

Facultad de Farmacia de Santiago, por la obra «La Vacuna». Diploma y Medalla conmemorativa.

2º Accésit: Agustín Lasserrot Cuadrado, alumno de la Facultad, por la obra «La farmacéutica de la prisión». Diploma y Medalla conmemorativa.

#### *Concurso de Poesía*

1er. Premio: D. Jonás Garíñ Naranjo, farmacéutico de Madrid, por la obra «Otra vez en el aire...» 250.000 Pts., Diploma y Medalla conmemorativa.

2º Premio: D. Leopoldo Castaño Alcaide, farmacéutico de Granada, por la obra «Con eso tengo bastante». 100.000 pts., Diploma y Medalla conmemorativa.

1er. Accésit: D<sup>a</sup>. Eva Velázquez Valverde, por la obra «Quisiera». Diploma y Medalla conmemorativa.

2º Accésit: Antonio Espinosa Úbeda, profesor del Dpto. de Química Orgánica, por la obra «Sonora vejez callada». Diploma y Medalla conmemorativa.

La ceremonia de clausura finalizó con la actuación de la tuna de la Facultad, procediéndose a continuación a la inauguración de la escultura donada a la Facultad por D. José Fuentes Aynat, mortero en bronce con los nombres de los 16 Decanos, así como a la inauguración de las calles “Profesor Clavera” y “Profesor Callao”, por los profesores Thomas Gómez y Ramos Cormenzana, respectivamente. El prof. Losada firmó en el libro de honor de la Facultad. La jornada terminó con una cena de clausura, en el Palacio de los Córdova, amenizada por un grupo de música de cámara.

Hay que dar las gracias a los alumnos de la Escuela de Protocolo de la Universidad, alumnos del programa de objeción de conciencia, compañeros del PAS como María del Mar Marinetto Aguilar o Luis Sánchez Quesada, a todos aquellos miembros de la Comisión del 150 Aniversario que no han sido expresamente citados, pero que han apoyado directa o indirectamente estas actividades y a todos los patrocinadores, sin los cuales hubiera sido imposible la realización de todas las actividades: Universidad de Granada (Consejo Social, Vicerrectorados de Estudiantes y Docencia, de Fomento y Relaciones Universidad-Empresa y de Servicios a la

Comunidad Universitaria), Ayuntamiento de Granada, Consejería de Educación y Ciencia de la Junta de Andalucía, Laboratorios Merck-Sharp & Dohme, Diviser-Aquilea, Química Farmacéutica Bayer, Lilly, Pfizer, Almirall Prodesfarma, Novartis Farmacéutica, Almirall Prodesfarma y Frexenius, Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos, Consejo Andaluz de Colegios Farmacéuticos, Colegios Oficiales de Farmacéuticos de Almería, Cádiz, Córdoba, Granada, Jaén, Huelva, Málaga, Murcia y Sevilla, APEX FARMA INTEGRAL, GICOFA, HEFAME, HEFAGRA, COFARAN, ACOFARMA, BANCOFAR, AMA, Caja de General de Ahorros de Granada, Caja Rural de Granada, Caja Rural de Jaén, Cámara Comercio, Industria y Navegación de Granada, Canal Sur TV, Consejo Superior de Deportes, Correos y Telégrafos, Fundación PU-LEVA, Transportes Rober, Catering Velásquez, Cervezas Alhambra, Coca-Cola, Librería Sixto Martínez, Telefónica y El Corte Inglés.

En octubre de 2000 visitó la Facultad el Excmo. Sr. D. Manuel Chaves, Presidente de la Junta de Andalucía, con el motivo de la entrega de la Medalla conmemorativa del 150 Aniversario, en plata, firmando en el libro de honor y visitando los laboratorios del Departamento de Farmacología y el Museo de la Farmacia.

Ingresaron en la Academia Iberoamericana de Farmacia los doctores D. Antonio Espinosa Úbeda (Granada, 12/11/99), D. Julio Rodríguez Villa-nueva (Granada, 21/02/00), D<sup>a</sup> Luset Bardet (Sevilla, 19/05/00) y D. Ceferino Sánchez Jorquerá (Sevilla, 14/07/00).

El Acto Académico Fin de Carrera, como despedida a las Promociones 2000, se celebró el día 7 de Julio. Por la Licenciatura de Farmacia, intervinieron el padrino, prof. Antonio Cerezo Galán y el Ldo. D. Rafael Ramírez Chica, imponiéndose la insignia y beca a un total de 104 licenciados. Por la Licenciatura de Ciencia y Tecnología de los Alimentos, intervinieron la madrina, prof<sup>a</sup>. Rosa María García Estepa y la Lda. D<sup>a</sup> M<sup>a</sup> José Bernández Soto, recibiendo la correspondiente insignia y beca 30 licenciados. Por la Escuela de Análisis Clínicos, recibieron la insignia y beca 14 alumnos, interviniendo D. Rafael García Ribera, en representación de los alumnos.

**La Jornada de Acogida de Alumnos**, organizada por el Vicedecanato de Alumnos, se celebró el día 6 de octubre. Como es costumbre,

está destinada a dar la bienvenida a los alumnos de primer curso e informarles sobre los estudios y las características del Centro. Tras la clausura de la Jornada, actuó la Tuna de la Facultad, igual que ocurrió en el Acto Fin de Carrera, dejando siempre constancia de su buen hacer.

La revista de la Facultad, *Ars pharmaceutica*, continúa la trayectoria de años anteriores, con su recién estrenado formato. Se ha realizado una profunda labor en cuanto a extensión de la revista a otras facultades nacionales y extranjeras, labor que lleva a cabo personalmente el prof. Martínez Martínez. Su equipo de dirección ha continuado formado por el Prof. Cabo Torres, Director Honорario; la Prof<sup>a</sup>. Faus Dáder, Directora y la Prof<sup>a</sup>. Ruiz López, Secretaria de Redacción.

La Guía de la Facultad 1999-2000 ha contando con 45 páginas, incluyéndose una completa información sobre los departamentos y servicios de la Facultad, así como sobre ordenación académica.

Se ha mantenido la edición aproximadamente mensual del Boletín informativo, editado por el Decanato, con información sobre noticias de la Facultad, ordenación académica, actividad investigadora, congresos, cursos, conferencias, publicaciones, premios y otros asuntos. Durante el curso que estamos relatando se editaron 7 números, en concreto los comprendidos entre el 14 (30 de septiembre de 1999) al 20 (19 de julio de 2000).

Se editó por tercera vez el Anuario de la Facultad, correspondiente al curso 1998-99, en donde figuran las fotos del personal de la Facultad y de las actividades más significativas que tuvieron lugar.

Con respecto a la página Web de la Facultad de Farmacia, mantenida por los profesores Quintero Osso y Martínez de las Parras, destacar que continúa en aumento el número de visitantes, con un promedio de 1.500 por mes. En la actualidad se está procediendo a la ampliación de sus secciones de información general, historia de la Facultad, profesorado, investigación, etc., así como una edición electrónica de la revista *Ars Pharmaceutica*, donde se incluyen los números correspondientes a los años 1995 a 2000.

La Biblioteca de la Facultad, coordinada por el Vicedecano de Investigación y Relaciones Institucionales, Prof. Gallo Mezo, se mantiene con 1 facultativo, 3 Técnicos Especialistas y 2 Técnicos Auxiliares en Bibliotecas, Archivos y

Museos. Asimismo, cuenta con una sala de lectura, una sala de consulta y una sala de revistas, con 183, 88 y 24 puestos, respectivamente. Se han instalado 72 taquillas en la sala de lectura y han sido ampliadas las estanterías tanto en la sala de consulta como en la hemeroteca. El despacho de la Biblioteca cuenta ya con aire acondicionado.

Ha sido catalogado e integrado dentro del sistema de libre acceso todo el fondo de libros de la donación de Ars Pharmaceutica, por lo que, unido al aumento del número de obras ingresadas en la Biblioteca, ha tenido que ser reorganizada la sección de la sala dedicada a este sistema. En cuanto a la hemeroteca hay 23 nuevos títulos de publicaciones periódicas, gracias a que se ha conseguido un incremento del 56% en este presupuesto centralizado. La colección se encuentra nuevamente organizada por orden alfabético. Se ha elaborado un catálogo de publicaciones periódicas, y se están introduciendo los datos en el nuevo programa de catalogación "Adso".

Se ha corregido y puesto al día la base de datos de tesis y tesinas, para la elaboración de un anexo y una fe de erratas del Catálogo de tesis leídas en la Facultad de Farmacia.

Sus fondos se han incrementado en 589 monografías y 244 publicaciones periódicas. Se han realizado más de 35.222 lecturas en sala y 8.565 publicaciones periódicas, así como 32.100 préstamos a domicilio. En atención a la investigación, se han realizado 1.985 consultas a bases de datos en Internet y en CD-ROM. En préstamos interbibliotecarios, 120 artículos solicitados y 87 servicios. Atención a 2 alumnos en prácticas y a 3 becarios de formación.

El Museo de Farmacia de la Facultad, coordinado por el Profesorado de Historia de la Farmacia y Legislación Farmacéutica, ha colaborado en las exposiciones «150 Aniversario Facultad de Farmacia» (Hospital Real) y en la de Orlas (Galería de Exposiciones de la Facultad). Asimismo ha contribuido a la realización del vídeo «La Facultad de Farmacia de Granada. Siglo y medio de andadura».

En relación a las actividades de la Asociación de Antiguos Alumnos de la Facultad de Farmacia de Granada, «A<sub>3</sub>F<sub>2</sub>G», se entregó el día 8 de diciembre de 1999 el «IV Premio Fin de Carrera» a D. Federico Lara Villoslada, creado por esta Asociación para premiar al mejor expedien-

te académico de cada curso. Destacar la celebración de la «XXXV Asamblea general reglamentaria Anual de la A<sub>3</sub>F<sub>2</sub>G», celebrada del 24 al 27 de mayo de 2000 en Granada, dentro de los Actos Conmemorativos del 150 Aniversario de la Creación de la Facultad de Farmacia.

En cuanto a La Asociación Granadina de Estudiantes de Farmacia AGEF y la Asociación de Estudiantes Marroquíes AEM, han participado en la organización de los cursos y conferencias antes mencionados y además, entre otras actividades, en el Congreso Europeo de Estudiantes de Farmacia en Suecia, V Edición de la revista "El Jarabe" y Charla sobre "Marketing Farmacéutico".

En cuanto al servicio de Deportes, coordinado por D. Manuel Fernández Conde, mencionar que la Facultad contó con un total de 405 deportistas. Fue muy numerosa la participaron en el Trofeo Rector, tanto en categoría masculina (ajedrez, baloncesto, balonmano, bicicleta de montaña, fútbol, fútbol sala, karate, tenis, voleibol y rugby) como femenina (fútbol sala, tenis, baloncesto, voleibol, balonmano, tenis de mesa y volei playa), quedando la Facultad en sexta posición. También se ha participado en las actividades organizadas por el CEPAD, trofeo promoción de la Universidad y en diversas competiciones de carácter interno y torneos individuales.

En la galería de exposiciones de la Facultad se han expuesto durante este curso obras de 8 autores, relativas a esculturas, óleos, acuarelas, dibujos, fotografías, grabados y tapices, que potencian la actividad cultural del Centro.

Para terminar, es necesario hacer referencia a que ahora se cumple un año de la festividad de nuestra Patrona, la Inmaculada Concepción. Entre los actos previstos, el día 3 tuvo lugar en la "M-30" la III Muestra gastronómica «Los Pucheros del Sur», celebrándose también el sainete organizado por la Promoción 1995-2000 de la Facultad. El día 8 de diciembre, tras la misa en el Monasterio de la Cartuja, con la actuación de la coral Daraxa, se desarrolló el tradicional acto académico, bajo la presidencia del Vicerrector de Fomento y Relaciones Universidad-Empresa, profesor González López, en el que, entre otros asuntos, se pronunció una amena conferencia sobre «Los nuevos retos de la industria farmacéutica», por el profesor Gallo Mezo. Como es tradicional, realizaron el Juramento 150 nuevos licen-

ciados en Farmacia, y solo un licenciado en Ciencia y Tecnología de los Alimentos, haciéndose entrega de un pergamino con el juramento a todos ellos. Recogieron su Diploma 40 farmacéuticos colaboradores en el programa de Prácticas Tuteadas y se impuso la insignia de Doctor a 6 nuevos doctores. A propuesta de la Comisión del 150 Aniversario, se hizo entrega de la Medalla de la Facultad, a título póstumo, a los diez primeros Decanos de la Facultad, que fueron retiradas por sus familiares, así como a ocho profesionales farmacéuticos, uno por cada provincia andaluza, en representación de las promociones más antiguas. También se hizo entrega de una placa al Colegio de Farmacéuticos de Granada, con motivo de su Centenario, del IV Premio Fin de Carrera de la Asociación de Antiguos Alumnos de la Facultad al Ldo. en Farmacia D. Federico Lara Villoslada y de los Premios de la Fundación Profesor Nacle Herrera a D<sup>a</sup> M<sup>a</sup> Carmen Contreras Molina, D. Antonio González Bueno y D.

Raúl Rodríguez Nozal, por la Prof<sup>a</sup>. D<sup>a</sup>. Pilar Arrebola, Presidenta de la Fundación. El Decano presentó el «Catálogo de tesis doctoriales leídas en la Facultad», coordinado por Dolores Aguaza, Juana María Suárez y Manuel Miró, así como el vídeo sobre la historia de la Facultad, del que se proyectó un breve resumen y que fue realizado por video 1 Producciones, bajo la supervisión de la profesora Carmen Martín y de Leopoldo Castaño.

Debido a la gran afluencia de público (más de 700 personas), fue necesario realizar el acto en el Aula Magna de la Facultad de Filosofía y Letras. Finalmente, la Tuna de Farmacia interpretó unas canciones y luego se sirvió un vino de honor en la «M-30» de nuestra Facultad

Muchas gracias.

Granada, 3 de diciembre de 2000.

*Manuel Miró Jodral,  
SECRETARIO DE FACULTAD*